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Fijan fecha para la formalización 
de juez acusado de grabar a 
mujeres en gimnasio de Concón

RN de San Antonio le baja el pulgar al 
alcalde Dino Lotito y levanta opción de 
Fernando Rodríguez: decisión final se 
tomará en Santiago

Presidente del Colegio Médico 
de Valparaíso advierte que "es 
cosa de tiempo" para que existan 
contagios de dengue en la región

Históricos ediles de Viña del Mar 
critican rol que ha jugado el Concejo 
Municipal en déficit financiero de la 
administración Ripamonti

La demoledora realidad de 
Constanza y Brayan tras morir 

quemados en el cerro Cordillera

Nadie los cuidó
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" Conita y Brayan al fin tu-
vieron un descanso eter-
no, su mamita pudo verlos 
y su papito desde la ven-

tana, les mando mucha fuerza y 
mucha paz en sus corazones, ellos 
están descansando juntos", escri-
bió @valentiinaaignaciiaaa, en un 
video de hace tres días subido a su 
cuenta de TikTok en el que se ven las 
dos carrozas que llevaban los cuer-
pos de ambos menores fallecidos 
en el incendio del 14 de marzo en 
la casona de Tomás Ramos, por las 
calles de Valparaíso, deteniéndo-
se afuera del recinto penitenciario 
porteño y llegando hasta el cemen-
terio local.

Los adolescentes Constanza y 
Brayan se encontraban solos esa 
noche. Así lo aseguró el Ministerio 
Público en una declaración pública, 
en la que afirmaban que se encon-
traban "sin un adulto responsable 
al momento del siniestro, lo que 
también es parte de la indagato-
ria". 

La noticia de su muerte enlutó a 
todo el barrio. “Aún tengo sus gritos 
aquí”, dijo una vecina consultada 
por TVN al día siguiente. El jueves 
fueron sus funerales, y a una se-
mana y media de su partida, aún 
quedan muchas dudas sobre en 
qué estado se encontraban los 
menores y si estaban siendo real-
mente cuidados como debiese ser.

La convención sobre los Dere-
chos del Niño -a la cual adscribe 
Chile- establece 54 artículos para 
protegerlos. “Los Estados Partes se 
comprometen a asegurar al niño la 

protección y el cuidado que sean 
necesarios para su bienestar, te-
niendo en cuenta los derechos y de-
beres de sus padres, tutores u otras 
personas responsables de él ante 
la ley y, con ese fin, tomarán todas 
las medidas legislativas y admi-
nistrativas adecuadas. Los Estados 
Partes se asegurarán de que las 
instituciones, servicios y estableci-
mientos encargados del cuidado o 
la protección de los niños cumplan 
las normas establecidas por las 
autoridades competentes, especial-
mente en materia de seguridad, sa-
nidad, número y competencia de su 
personal, así como en relación con 
la existencia de una supervisión 
adecuada”, dice su artículo 3.

Además, los artículos 19 y 20 de 
la misma convención mencionan 
que “los Estados Partes adopta-
rán todas las medidas legisla-
tivas, administrativas, sociales 
y educativas apropiadas para 
proteger al niño contra toda for-
ma de perjuicio o abuso físico o 
mental, descuido o trato negli-
gente, malos tratos o explotación, 
incluido el abuso sexual, mientras el 
niño se encuentre bajo la custodia 
de los padres, de un representante 
legal o de cualquier otra persona 
que lo tenga a su cargo. Esas me-
didas de protección deberían 
comprender, según corresponda, 
procedimientos eficaces para el 
establecimiento de programas 
sociales con objeto de proporcio-
nar la asistencia necesaria al niño 
y a quienes cuidan de él, así como 
para otras formas de prevención y 

para la identificación, notificación, 
remisión a una institución, investi-
gación, tratamiento y observación 
ulterior de los casos antes descritos 
de malos tratos al niño y, según co-
rresponda, la intervención judicial”, 
y que “los niños temporal o per-
manentemente privados de su 
medio familiar, o cuyo superior 
interés exija que no permanezcan 
en ese medio, tendrán derecho a 
la protección y asistencia espe-
ciales del Estado”.

En este caso en particular, Cons-
tanza y Brayan vivían sin sus padres 
biológicos. Con su mamá recluida 
en la cárcel de Talca, los adoles-
centes de 12 y 16 años quedaron 
bajo el cuidado de un tercero, 
algunos dicen que era su padras-
tro, otros que era un vecino, pero 

en cualquier caso en el momento 
del incendio - en la madrugada 
de un día jueves de marzo- no 
estaba con ellos. Sobre su padre, 
algunas personas señalan que está 
en la cárcel de Playa Ancha, pero 
al consultar tanto a la Defensoría 
de la Niñez, como al Ministerio 
Público y a la Municipalidad de 
Valparaíso, nadie pudo confirmar 
o descartar aquello. “No sé”, “lo 
desconozco”, o “consúltalo con x 
servicio” fueron las respuestas a 
la pregunta. De hecho, la Defen-
soría de la Niñez indicó que no in-
terpusieron querella por tratarse 
de un incendio y tenían poca cla-
ridad sobre cómo estaban los me-
nores antes del siniestro, indican-
do que quien estaba al cuidado de 
los niños era su padre.

Nadie los cuidó: La demoledora 
realidad de Constanza y Brayan tras 
morir quemados en el cerro Cordillera

Durante los últimos días circuló un video en la red social TikTok 
en el que se muestra el cortejo fúnebre de los dos menores 
en Valparaíso. La Defensoría de la Niñez asegura que el tema 
no está dentro de sus facultades por tratarse de un incendio, 
Fiscalía sigue investigando sin mayores novedades y la querella 
municipal fue acogida recién el viernes pasado. ¿Se cumplen 
lo estipulado en la Convención sobre los Derechos del Niño?.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nadie-los-cuido-la-demoledora-realidad-de-constanza-y-brayan-tras-morir
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nadie-los-cuido-la-demoledora-realidad-de-constanza-y-brayan-tras-morir
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QUERELLA DEL MUNICIPIO 
DECLARADA ADMISIBLE

Otros han tomado acciones, 
pero quizás demasiado tarde para 
Constanza y Brayan. El pasado 
viernes el Tribunal de Garantía 
admitió la querella que presentó 
la Municipalidad de Valparaíso 
contra los responsables por los de-
litos contenidos en el artículo 474 
del Código Penal, relacionado a in-
cendios con resultado de muerte, y 
por el cuasidelito de homicidio esti-
pulado en el artículo 490 N°1. Entre 
varios otros argumentos, como que 
la mayor parte de los incendios de 
ese 14 de marzo fueron en terrenos 
declarados como bienes nacionales 
de uso público, también se mencio-
na que el municipio regula las fun-
ciones y competencia de departa-
mentos como Dideco, el que ‘debe 
proponer medidas de promoción 
social tendientes a materializar 
acciones relacionadas con grupos 
vulnerables como los menores de 
edad’, como ocurre precisamente 
en la presentación de la querella, 
que busca que se investigue y san-
cione a los posibles responsables 
del fallecimiento de los menores”.

Esta causa debiese ser agrupa-
da junto a la investigación que la 
Fiscalía ya inició. Esta indagatoria 
sigue su curso con diversas dili-
gencias cuyos detalles, señalaron 
desde el organismo, no pueden ser 
revelados. De acuerdo a lo infor-
mado por el Ministerio Público, 
la investigación aún se encuentra 
desformalizada y en etapa inves-
tigativa.

Carla Meyer, directora de Dideco 
Valparaíso, explicó que en la Muni-
cipalidad se encuentran “a la espe-
ra de los avances, de las medidas y 
gestiones que fueron solicitadas, y 
en la medida que se vaya avan-
zando en la investigación, el mu-
nicipio va a estar pendiente de los 
resultados y de mantener infor-
mada a la familia de las acciones 
que se están realizando. Además, 
el municipio ha estado en contacto 
con la familia, pudimos colaborar 
con ellos en lo que fueron los servi-
cios funerarios y con la Corporación 
en lo que fue el entierro del niño y 
la niña el día jueves de la semana 
pasada”.

Sin embargo, todo esto se pudo 
haber evitado. De acuerdo a Pilar 
Alvarez, jefa de la carrera de Asis-
tente Social de la Universidad Viña 
del Mar, lo ocurrido es, “sin duda, 
una tragedia. Por la información 
disponible, los hermanos vivían 

con su padrastro quien los ha-
bría dejado a cargo de un vecino, 
mientras él visitaba a la madre de 
los niños que se encuentra recluida 
en la Cárcel de Talca”.

Sin embargo, la académica ex-
presa que lo ocurrido con los dos 
menores de edad “deja al descu-
bierto una situación que es más 
común de lo que se piensa y que 
afecta a los hijos e hijas cuyos 
padres se encuentran privados 
de libertad en nuestro país. Se-
gún un estudio realizado por Gia-
comello, en el 2019 existirían en 
Chile 59.920 niños, niñas y ado-
lescentes (NNA) con ambos pa-
dres privados de libertad, de los 
cuales 5434 tendrían a su madre 
encarcelada. Existe evidencia de 
las consecuencias negativas que 
se producen cuando los hijos se ven 
separados de sus padres por este 
motivo, efectos que se agudizan 
aún más cuando se trata de la ma-

dre, afectando el vínculo de apego, 
el desarrollo y su autoconfianza y 
su capacidad de establecer relacio-
nes significativas y estables duran-
te la vida”.

Por eso, un aspecto sensible en 
este sentido es quién se hace res-
ponsable de los cuidados de ellos, 
ante la ausencia de uno o de am-
bos padres, “cuestión que en este 
caso queda en evidencia. Llama la 
atención que la madre esté reclui-
da en una ciudad distinta a la que 
viven sus hijos, considerando que 
es un derecho la relación directa y 
regular de los hijos con los padres 
encarcelados”. 

En ese sentido, Álvarez cita el ar-
tículo 9 de la Convención sobre los 
derechos del Niño: “Éste dice que 
‘los Estados parte respetarán el 
derecho del niño que esté sepa-
rado de uno o de ambos padres 
a mantener relaciones persona-
les y contacto directo con ambos 
padres de modo regular, salvo si 
ello es contrario al interés supe-
rior del niño’, lo cual, además, es 
ratificado en el Artículo 229 del 
Código Civil chileno”. 

Por ello, concluye que “la muer-
te de estos hermanos deja en evi-
dencia la desprotección de la cual 
fueron víctimas al no estar debi-
damente cuidados y protegidos 
por un adulto responsable. Asi-
mismo, queda la interrogante acer-
ca de la labor del Estado frente los 
niños, niñas y adolescentes cuyos 
padres se encuentran privados de 
libertad, cuestión que está invisi-
bilizada en la Política Pública”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nadie-los-cuido-la-demoledora-realidad-de-constanza-y-brayan-tras-morir
https://fronza.cl/categoria-producto/marcas/mg/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=MG_VERANO
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S erias dudas plantean al-
gunos sobre el rol de los 
concejales en el proble-
ma económico que en-

frenta la Municipalidad de Viña 
del Mar con la deuda flotante 
de casi 10 mil millones de pesos 
($9.851.602.090) y la modifica-
ción presupuestaria que busca-
rán realizar esta semana -así lo 
manifestaron a los ediles, aunque 
hasta el cierre de esta nota no se 
había enviado la tabla de temas a 
tratar en el Concejo de este martes 
26- para trasladar parte de los di-
neros destinados en el presupuesto 
de este año para pagar los servicios 
a la ciudad -aseo, áreas verdes, 
guardias, semáforos, señaléticas y 
otros- al pago de lo adeudado en 
2023.

"Está complicado esto, obvia-
mente no van a alcanzar a cu-
brir todo, pero hay tiempo para 
consensuar soluciones con los 
concejales y también pedir ase-
sorías externas cuando se pre-
sentan este tipo de situaciones. 
El municipio no tiene recursos y 
hay un incendio que ocurrió, eso se 
suma también, más allá de lo que 
el gobierno tiene que financiar. La 
Contraloría interna está obligada 
a entregar la información trimes-
tral, ahí tendría que haber habido 
una reacción para ir cambiando los 
gastos antes", critica la exedil Laura 
Giannici (DC), quien fue parte de la 
acusación por notable abandono 
de deberes contra Virginia Regina-
to.

"Me da la impresión de que los 
concejales no exigieron el infor-
me trimestral para ver si se es-
taba cumpliendo el presupuesto 
como estaba definido", añade. "Lo 
más grave para mí que pasó en la 
gestión anterior es que la Contra-
loría encontró un mueble lleno de 
facturas no ingresadas, estaban 
escondidas. En ese caso se estaba 
ocultando información, además de 
gastar mucha plata en personal 
y otras cosas. El hecho de haber 
fondeado facturas impagas es otra 
cosa, acá se ve que hay facturas im-
pagas, se sabe. Esa es una diferen-
cia que yo hago. Es penoso lo que 
está pasando, pero por lo menos 
está transparentado", comentó.

Lo que se debería hacer –sugie-
re– es "sentarse a conversar y ver 
cómo solucionar el problema. Sobre 
todo si no se pidieron los informes 
trimestrales antes, eso es uno de los 
deberes de los concejales".

Para el actual concejal Tomás 
de Rementería (PPD), el tema de las 
finanzas en el municipio "ha sido 
como el gatopardo, todo cambia 

para que no cambie nada, porque 
hoy los mismos que administran 
las finanzas lo hacían en la ad-
ministración anterior, entonces 
indudablemente que esta mala 
costumbre de las modificaciones 
presupuestarias transforman el 
presupuesto en supuesto, por-
que se supone que la plata se va a 
gastar en esto, se supone que en 
esto otro, y obviamente que eso lle-
va consigo este mal manejo de los 
números y deudas con proveedores 
habituales que son monopolios de 
servicio".

El edil añade que "el municipio 
tiene deudas con Cosemar, Siglo 
Verde y otras, que son muy altas, y 
es un modo de operar de las empre-
sas con el municipio de hace tiempo, 
pero esto no ocurrió esta semana, 
llevamos tres años en lo mismo y 
nunca se han ajustado las finan-
zas. Se supone que iban a arre-
glar el problema de las finanzas, 
pero hay un arrastre de deudas, 
y siento que tiene un cierto tufillo 
electoral de quienes impulsan esto: 
el sindicato de locutores, Puebla y 
Williams, de lanzar esto por parte 
de los concejales respecto de algo 
que se debería haber hablado hace 
rato. Esto de las modificaciones 
para pagar este tipo de deudas 
viene de la administración ante-
rior y esta administración lo ha 
continuado. No hay otra salida 
que aprobar la modificación pre-
supuestaria porque no se puede 
dejar al municipio en cesación de 
pago. Esta deuda de arrastre se 
ha venido chuteando y ha tenido 
la complicidad del Concejo. Yo le 
dije a la alcaldesa que esto hay que 

asumirlo y enfrentarlo".
A su parecer, el tema financie-

ro "se ha solucionado en parte, el 
traslado que ha hecho el munici-
pio a la Corporación es altísimo, 
para atender salud y educación, 
pero el municipio tiene un déficit 
acumulado. Pero, insisto, lo que 
más rareza me da es que se 
conozca ahora. Lo que pido es que 
esto se asuma seriamente, sin sacar 
ventajas políticas. Hay que asumir 
las deudas que tenemos con las 
empresas de servicios, y los dé-
ficit acumulados que se venían 
encubriendo y se han seguido en-
cubriendo más".

Por su parte, el concejal UDI 
Jorge Martínez expresó que vo-
tará en contra de la modificación 
presupuestaria. "El año pasado se 
aprobó un presupuesto el cual a 
nosotros nos dijeron que estaba 
debidamente financiado. Todos 
los Concejos deben aprobar pre-
supuestos debidamente financia-
dos. Y hoy nos están presentando 
una modificación presupuestaria 
en la que se indica claramente que 
hay contratos que no se van a pagar 
hasta fin de año como sí estaba es-
tablecido, sino que algunos se van 
a pagar hasta los meses de agosto, 
septiembre u octubre, respectiva-
mente, lo cual me parece absolu-
tamente grave. Nosotros vamos 
a pedir una nueva explicación al 
Concejo pero yo, de antemano voy 
a votar en contra porque no estoy 
de acuerdo con la manera en que 
se están llevando las finanzas 
municipales", manifestó. 

El concejal recordó que "los 
concejales somos solidariamen-

te responsables del presupuesto 
como de las modificaciones pre-
supuestarias, por lo tanto, uno 
debe ser bien juicioso y me pare-
ce que aquí lo que está haciendo el 
municipio no va acorde con lo que 
se debe hacer. Además, el munici-
pio tiene una situación clara de 
déficit y eso se debe a algo que en 
mi caso como concejal he dicho 
prácticamente en todos los con-
cejos: acá hay una sobrecontra-
tación de personal, han entrado 
muchísimas personas con sueldos 
muy altos, algo que hemos pedido 
que se baje en todas las veces que 
se habla de aprobar el presu-
puesto. Se lo he pedido a la 
alcaldesa, cosa que no ha ocurrido; 
ha aumentado significativamente 
en casi 10 mil millones, por lo tanto, 
no me sorprende que tengamos 
una situación de déficit cuando 
hay gastos que están siendo in-
crementados de manera brutal".

Además, pidió aclarar a la Direc-
ción de Finanzas "eventuales sobre-
estimaciones de precios, por eso 
votaré en contra de la modificación 
presupuestaria, hasta que se aclare 
cuánto es el déficit. Hasta ahora 
estaríamos hablando de un défi-
cit de a lo menos $7 mil millones, 
algo absolutamente grave. Cuan-
do la alcaldesa asumió la muni-
cipalidad dijo que ellos venían a 
sanear el municipio, que iban a 
hacer las cosas mejor de como se 
venían haciendo, y no ha sido así. 
Han tenido bastantes problemas 
presupuestarios y no han sabido 
reducir los gastos. Cuando hay un 
presupuesto de $140 mil millones 
tiene que gastar eso, no más. Han 
habido situaciones favorables para 
la alcaldesa como los dineros del 
casino, entonces uno no entiende 
qué pasó".

Históricos ediles de Viña del Mar 
critican rol que ha jugado el Concejo 
Municipal en déficit financiero de la 
administración Ripamonti

Tomás De Rementería (PPD) y Laura Giannici (DC) cuestionan 
cómo se han abordado las deudas y llaman a pedir asesorías 
externas y sentarse a conversar para solucionarlo. En tanto, 
Jorge Martínez (UDI) adelanta que votará en contra de la 
modificación presupuestaria.

Lunes 25 de marzo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/historicos-ediles-de-vina-del-mar-critican-rol-que-ha-jugado-el-concejo
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" Me pongo al servicio de 
Santo Domingo, nueva-
mente, para trabajar en 
forma incansable por me-

jorar la gestión de la Municipa-
lidad y hacer que esta hermosa 
comuna sea más próspera y un 
mejor lugar para vivir".

Con estas palabras, el alcalde de 
Santo Domingo, el RN Dino Lotito, 
confirmaba que estaba disponible 
para competir por la reelección en 
esta comuna, a pesar de que su ad-
ministración está en entredicho por 
una polémica compra de terrenos.

Y es que en la búsqueda de 
nuevas viviendas sociales para la 
comuna, su gestión adquirió un te-
rreno a un precio mayor al de una 
de las tasaciones. Esta polémica 
compra tiene contra las cuerdas al 
alcalde Dino Lotito, pero también 
a otras personas que pudieran ser 
identificadas en la investigación 
de una querella presentada por los 
concejales Germán Mayo (UDI) y 
Fernando Cornejo (DC).

En específico, en diciembre de 
2021 el Municipio de Santo Do-
mingo adquirió un terreno por 
$2.300 millones, a pesar que la ta-
sación más conveniente –efectuada 
por el banco BCI– hablaba de 848 
millones de pesos ($848.589.000). 
"Se aceptó una compra directa 
con desapego a normas mínimas 
de licitación sobre todo cuando se 
comprometen fondos fiscales", sos-
tienen los concejales en la querella.

Cabe recordar que por todos 
estos hechos, se han presentado 
denuncias ante la Unidad Regio-
nal Anticorrupción (URAC) de la 
Fiscalía de Valparaíso, ante el 
Consejo de Defensa del Estado 
(CDE) y también ante la Contralo-
ría General de la República. Lo que 
se suma a lo denunciado y acogido 
por el Juzgado de Garantía de San 
Antonio.

A partir de toda esta situación, 
en Renovación Nacional (RN) to-
maron nota de lo sucedido y pusie-
ron en duda el apoyo a Dino Lotito 
para las elecciones de octubre.

"No es nada contra Dino Lotito. 
De hecho, el Consejo Distrital, en 
pleno, trabajó para que llegara al 
sillón alcaldicio y me hubiera gus-
tado que fuera a la reelección por 
nosotros, pero lamentablemente 
frente a los cuestionamientos 
legales que existen hoy –y aun-
que salga sobreseído de polvo y 
paja– no estamos en condiciones 
de apoyar candidatos que tengan 
estos cuestionamientos legales", 
señaló a Puranoticia.cl el presiden-
te distrital de RN en la provincia de 
San Antonio, René Mira.

En ese sentido, el dirigente recor-

dó la situación que afecta al alcalde 
de Algarrobo, el ex UDI José Luis Yá-
ñez, quien se encuentra en prisión 
preventiva como presunto respon-
sable del millonario desfalco en la 
Municipalidad: "La gente nos dice 
que es una administración de dere-
cha, no dice que es UDI o RN o Evó-
poli. En Santo Domingo también 
tenemos un Alcalde cuestionado, 
entonces la gente pide estánda-
res más altos. A lo mejor él no es 
el responsable directo, pero es el 
jefe comunal, por ende, responsa-
ble administrativo de lo que ocu-
rre en el Municipio y con los recur-
sos de la gente no se puede dar el 
lujo de ser 100% claro de que los 
gastos se están haciendo como 
corresponden", agregó el titular 
distrital de Renovación Nacional.

Es así como el Consejo Distrital 
decidió priorizar el nombre de Fer-
nando Rodríguez Larraín como su 
candidato a la Elección Municipal 
del 26 y 27 de octubre, respaldado 
básicamente en su experiencia, ya 
que fue Alcalde de Santo Domingo 
por tres periodos consecutivos y 
que sólo por eso no pudo repostular 
a la reelección. La votación conclu-
yó con cinco votos a favor, cero para 

Dino Lotito y una abstención.
Esta votación fue presentada 

ante la Directiva Regional de RN, 
que decidió no emitir un pronun-
ciamiento y dejar que la decisión la 
tome el nivel central, en Santiago. 
"El cupo a Alcalde de Santo Domin-
go es de Renovación Nacional. No-
sotros lo planteamos al regional, 
que no quiso votar la priorización 
del candidato Fernando Rodrí-
guez con respecto a Dino Lotito 
y prefirió mandarlo a Santiago 
para que el Tribunal Nacional 
Electoral lo resuelva. Es decir, si di-
cen que tiene segura la reelección; 
no, no está segura, porque el parti-
do debe tomar la decisión", explicó 
Mira a Puranoticia.cl.

De esta manera, se espera que 
durante el mes de abril se decida en 
Santiago quién será el hombre ele-
gido para representar a la tienda en 
la Elección Municipal, acción que se 
dará a conocer el 6 de abril a través 
del Consejo Nacional de RN. Bajo 
este contexto, todas las miradas es-
tarán puestas en la capital, donde el 
partido que lidera el senador Rodri-
go Galilea deberá dirimir si apoya 
al alcalde en ejercicio, Dino Lotito; 
o si respalda al ex jefe comunal, 
Fernando Rodríguez, quien a pesar 
de no tener en sus planes una nue-
va candidatura, finalmente aceptó 
el desafío "para poner orden en el 
Municipio", según revelan desde el 
Distrito de Renovación Nacional en 
San Antonio.

RN de San Antonio le baja el pulgar al 
alcalde Dino Lotito y levanta opción de 
Fernando Rodríguez: decisión final se 
tomará en Santiago

Presidente distrital de Renovación Nacional afirmó que "no 
estamos en condiciones de apoyar candidatos que tengan 
cuestionamientos legales". Esto, a raíz de la polémica 
compra municipal de un terreno a un precio muy por sobre el 
estimado en una tasación bancaria.

Lunes 25 de marzo
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L as y los socialistas de 
Casablanca, por unani-
midad de sus militantes,  
han decidido apoyar a 

Karen Ordoñez Urzúa, para dispu-
tar las elecciones municipales en 
los próximos comicios del domin-
go 27 de octubre, como candidata 
a Alcaldesa por la comuna, mani-
festando su alegría por su decisión: 
“Hemos trabajado con Karen un 
proyecto de ciudad inclusiva, 
respetuosa y solidaria, que aspi-
rábamos legítimamente a dirigir 
desde 2018. Karen representa un 
tipo de liderazgo que suma, invita 
y convoca, traspasando fronteras 
ideológicas, políticas, etarias y de 
localización, que le hace mucha 
falta a nuestra comuna”. 

Asimismo, la directiva comunal, 
presidida por Alberto Zerega, ha 
destacado su trayectoria laboral, 
indicando que “la experiencia de 
Karen para ejercer la dirección 
de la comuna es impecable, tras 
20 años de servicio público, gran 
parte de los cuales ejercidos como 
funcionaria municipal; concejala 

y hoy como trabajadora del Ser-
viu, asesorando a las familias vul-
nerables en temas de vivienda”.

De igual manera, se relevan sus 
condiciones políticas ya que “es-
tamos convencidos que ella re-

presenta la única posibilidad de 
derrotar opciones conservadoras 
y malos liderazgos en las próxi-
mas elecciones de octubre. No es 
menor que haya recibido desde ya 
apoyos transversales de carácter 

social y político”.
En esa misma línea, resaltan 

su condición de independiente, 
indicando que “los socialistas de 
Casablanca colaboraremos entu-
siastas en apoyar la búsqueda de 
adhesiones que deben registrarse 
en SERVEL para validar su inscrip-
ción como candidata a alcaldesa 
por Casablanca”. Igualmente se han 
comprometido a colaborar, desta-
cando que “participaremos donde 
ella lo necesite para hacer exitoso 
este desafío. Le colaboraremos 
con propuestas programáticas, 
logística y acompañamiento y, en 
todo lo que requiera para lograr 
un triunfo en octubre”.

Finalmente, el Comunal de Ca-
sablanca del Partido Socialista de 
Chile ha resaltado “que por prime-
ra vez en la historia de la comuna 
tendremos una mujer alcaldesa. 
Este hecho será un merecido reco-
nocimiento a la lucha de las mu-
jeres por ampliar las fronteras de 
la democracia, la igualdad de de-
rechos, inclusión y participación”.

Karen Ordóñez se convierte en la carta 
del Partido Socialista para la alcaldía 
de Casablanca

“Estamos convencidos que ella representa la única 
posibilidad de derrotar opciones conservadoras y malos 
liderazgos en las próximas elecciones de octubre", aseguró 
sobre su decisión la directiva comunal del partido, presidida 
por Alberto Zerega.

Lunes 25 de marzo
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P reocupación existe en au-
toridades de la región de 
Valparaíso luego que en 
la Isla de Pascua se con-

firmaran tres casos positivos de 
dengue.

Y es que mientras los equipos de 
salud continúan con la investiga-
ción epidemiológica ante la posibi-
lidad de otros casos, se solicitaron 
muestras a todas las personas que 
hayan consultado por un cuadro 
febril durante las últimas dos se-
manas.

Cabe hacer presente que hasta 
la fecha se registra un total de 86 
casos de dengue en Chile, siendo 
todos importados y con síntomas 
leves.

El presidente regional del Cole-
gio Médico de Valparaíso, Dr. Luis 
Ignacio de la Torre, enfatizó en este 
punto en diálogo con Puranoticia.
cl, explicando que todos los casos 
de dengue en la zona obedecen a 
personas que se contagiaron en el 
extranjero.

No obstante, a que "todos los ca-
sos son importados", el galeno ad-
virtió que "se ha detectado el mos-
quito Aedes aegypti en la región, así 
que es cosa de tiempo para que 

tengamos casos de contagio de 
dengue en la región de Valparaí-
so".

LAS DOS ARISTAS DEL DENGUE

Actualmente, el dengue tiene 
brotes en países vecinos como Ar-
gentina, Perú y Brasil, por lo tan-
to, los chilenos que viajan a estas 
latitudes pueden ser picados por 
el mosquito, contraer la infección y 
traerla al país.

Para ellos, la principal recomen-
dación es utilizar repelentes de 
buena calidad y ropas que cubran 
las zonas expuestas, de manera 
de prevenir la picadura. "Debemos 
suponer que en estos países todos 
los mosquitos están contaminados 
y, por lo tanto, hay que prevenir la 
picadura", señaló el Dr. De La Torre.

La segunda arista sobre el tema 
tiene que ver con la salud pública. 
Para ello, vale señalar que la enfer-
medad que transmite este mos-
quito estaba erradicada del país, 
sin embargo, el Instituto de Salud 
Pública ya ha confirmado casos, 
algunos de ellos en zonas como la 
ya mencionada Isla de Pascua, pero 
también en San Felipe.

"La importancia de esto es que, si 

Presidente del Colegio Médico de 
Valparaíso advierte que "es cosa de 
tiempo" para que existan contagios de 
dengue en la región

El Dr. Luis Ignacio de la Torre advirtió que "si tenemos casos 
no adquiridos en el extranjero, esta enfermedad cobra una 
importancia endémica, porque puede contagiarse".

Lunes 25 de marzo
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empezamos a tener casos que no 
fueron adquiridos en el extran-
jero, esta enfermedad empieza a 
cobrar una importancia endémi-
ca, porque puede contagiarse", 

explicó el titular del Colegio Médico.

SÍNTOMAS
El virus que transmite el dengue 

se manifiesta con sintomatología 

asociada a fiebre leve, la que en 
algunos casos se acompaña de 
dolores de cabeza, en la zona de 
la nuca, a la altura de los ojos, en 
las articulaciones, en los huesos y 
músculos.

Pero también se reportan otros 
malestares como fatiga y cansan-
cio.

"Incluso puede provocar tras-
tornos como sangrado de nariz, 
encías y boca", afirmó el médico de 
profesión, quien agregó que "even-
tualmente, también puede dar 
lugar a una forma incluso mortal, 
que puede llegar a un cuadro de 
shock circulatorio y hemorragias 
internas, entre otras patologías".

Y es que el aumento de este 
mosquito se debe básicamente al 
calentamiento global y a los cam-
bios en las temperaturas, situa-
ción que ha facilitado su presencia 
y rápida propagación en zonas ca-
lurosas, como en Rapa Nui y el Valle 
del Aconcagua.

En segundo término, está la 
globalización y el aumento de 
los viajes al extranjero, donde los 
chilenos son picados por este mos-
quito y regresan al país con el virus.

RIESGOS Y RECOMENDACIONES
El dengue es una enfermedad 

producida por un virus, de la familia 
de los arbovirus, y éste puede pro-
vocar casos leves en su mayoría, 
aunque el Dr. De la Torre precisa 
que uno de cada 1.000 casos pue-
de ser una forma grave y uno de 
cada 3 mil o 4 mil casos puede ser 
incluso de forma letal.

Por lo tanto, "debemos proteger 

a quienes están más expuestos o en 
mayor riesgo, como lactantes, me-
nores de 1 año, adultos mayores y 
personas con patologías que pue-
den verse agravadas, además de 
embarazadas o gestantes".

A estas personas se les reco-
mienda no viajar a países donde 
hay brotes de dengue, especial-
mente si el viaje es con fines turís-
ticos.

Pero, ¿qué podemos hacer para 
evitar que se desarrolle el mosqui-
to? En primer lugar, el facultativo 
explica que es fundamental evitar 
acumulaciones de agua, pues es 
allí donde se puede multiplicar el 
mosquito.

Precisamente se habla de "neu-
máticos con agua, bolsas o de-
sechos, o en tinas botadas como 
desecho, porque en ese residuo 
de agua puede crecer un mosqui-
to. Además, los estanques deben 
estar cerrados. También hay me-
didas ambientales como la fumiga-
ción de zonas de riesgo. Debemos 
preocuparnos de bajar la cantidad 
de mosquitos que puede haber y 
eso requiere algunas medidas pre-
ventivas".

Finalmente, el galeno señaló que 
si el mosquito "nos pica, estaremos 
muy atentos para monitorizar los 
síntomas y buscar atención médi-
ca en caso de tener síntomas que 
pudieran corresponder al virus 
que provoca el dengue, además 
de comentarle a los equipos de sa-
lud que viajamos y que estamos en 
riesgo de padecer esta enfermedad 
porque estuvimos en zonas de ries-
gos".

Lunes 25 de marzo
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en el video viralizado, estos no hi-
cieron nada para detener la riña.

¿Por qué? Carabineros, a través 
del capitán Francisco Carroza, de la 
primera Comisaría de Viña del Mar, 
explicó a los medios de comunica-
ción que "tenemos que entender 
que era una riña de grandes pro-
porciones. Estamos hablando de 
12 a 20 personas, y Carabineros 
estaba de infantería y eran dos".

No obstante a ello, el oficial po-
licial agregó que la pareja policial 
"también tiene que resguardar su 
integridad física para resguardar 
al resto. Por eso pidieron coope-
ración y personal de Carabineros 
llegó dos a tres minutos después. 
No es que llegamos muy tarde a 
prestar cooperación en este pro-
cedimiento".

Finalmente, el capitán Carroza 
enfatizó en que "en las imágenes 
podemos apreciar que son gente 
adulta, hay entre adultos y jóvenes. 
Entonces, no obstante a aquello, es 
en materia de investigación por 
parte de personal de la SIP (Sec-
ción de Investigaciones Policia-
les) así como es parte de los linea-
mientos que disponga la Fiscalía".

Cabe hacer presente que al mo-
mento de la llegada de los refuer-
zos policiales a la plaza O'Higgins 
de Viña del Mar, la riña ya se había 
disipado, por lo cual el violento he-
cho no dejó a personas detenidas 
y sólo quedará como un hecho más 
de violencia en la zona.

Para nadie es un misterio que 
durante los últimos meses han 
incrementado los delitos y hechos 
violentos en los alrededores del 
Mall Marina de Viña del Mar.

Intentos de asaltos, peleas ma-
sivas con guardias de seguridad 
–pero también entre delincuentes– 
además de hurtos, han sido los 
principales ilícitos cometidos.

Sólo a modo de recuerdo, el 22 de 
noviembre de 2023, una banda de 
antisociales realizó un turbazo en 
la tienda Hugo Boss; mientras que 
24 horas después se registró una 
violenta golpiza de delincuentes a 
guardias del mall viñamarino. Lue-
go en el verano se reportaron otros 
asaltos a turistas y clientes en las 
afueras del centro comercial.

Funcionario de la Armada fallece tras 
ser encontrado herido en la Primera 
Zona Naval de Valparaíso

U n funcionario de la Ar-
mada perdió la vida 
tras ser encontrado con 
heridas de diversa gra-

vedad al interior de la Primera Zona 
Naval en Valparaíso. 

El trabajador que pertenecía al 
área de Telecomunicaciones e In-
formática de la institución había 
sido ingresado este domingo al 
hospital Carlos van Buren de la Ciu-
dad Puerto debido a sus lesiones.

La Fiscalía Naval de Valparaíso 
inició una investigación para es-
clarecer los hechos. 

Desde la Armada emitieron un 
comunicado donde lamentan "pro-
fundamente el fallecimiento de 
uno de nuestros servidores".

"Apoyamos a su familia du-
rante este trágico proceso, y 
enviamos nuestras más sinceras 
condolencias a sus seres queridos", 
agregaron.

Carabineros explica por qué no 
intervino en violenta y masiva 
pelea registrada en las afueras 
del mall de Viña del Mar

A partir de esta situación, Ca-
rabineros informó a Puranoticia.cl 
que reforzaron los servicios en los 
alrededores del Mall Marina, con 
especial énfasis en la plaza O'Hig-
gins donde, lamentablemente, este 
fin de semana se registró otro he-
cho similar.

A través de las redes sociales 
se viralizó un video que muestra a 
un grupo de sujetos dándose de 
golpes de pies y puños en la plaza 
O'Higgins, ubicada en la intersec-
ción de 14 Norte con Av. Libertad, 
a sólo metros del ingreso al centro 
comercial. Lo más curioso de todo 
es que todo se llevó a cabo ante la 
presencia de Carabineros.

Todo ocurrió a eso de las 19:00 
horas del sábado 23 de marzo, por 
causas que se investigan, pero que 
incluyó a una decena de perso-
nas, quienes se agredieron violen-
tamente, incluso cuando estos se 
encontraban en el suelo.

Y es que a pesar que en la zona 
aún existe presencia policial per-
manente, tal como se logra apreciar 

El trabajador que pertenecía al área de 
Telecomunicaciones e Informática de 
la institución había sido ingresado este 
domingo al hospital Carlos van Buren 
de la Ciudad Puerto.

Sorpresa y curiosidad 
generó la viralización del 
video de una violenta riña 
en la plaza O'Higgins, ya 
que en ella se ve que los 
sujetos se golpean a vista y 
paciencia de uniformados.

Lunes 25 de marzo
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E n la comuna de Concón, 
precisamente en el sec-
tor rural de Colmo, se dio 
por inaugurada la Comu-

nidad Infantil Montessori Puente 
Colmo, espacio que constituye una 
nueva página en la historia de la 
educación comunal, convirtiéndose 
además en el primer jardín infan-
til público de la Provincia de Val-
paraíso en implementar esta me-
todología en todos sus niveles de 
atención, desde Sala Cuna hasta 
Nivel Medio.

Se trató de una inversión de $23 
millones provenientes de la ad-
ministración del alcalde Freddy 
Ramírez, los que se tradujeron en 
un cambio estructural adquiriendo 
mobiliario adecuado para este mé-
todo de aprendizaje, además de la 
capacitación de 14 educadoras, 
en un salto cualitativo histórico 
y que pone en relevancia un sec-
tor que se sentía pospuesto en 

diversos aspectos, incluyendo el 
educativo.

Al respecto, Francisca Silva, di-
rectora de la Comunidad, sostuvo 
que como profesionales “realiza-
mos un cambio profundo en cuanto 
al rol que cumplimos como educa-
doras, en cuanto a cómo interac-
tuamos al interior de nuestra comu-
nidad educativa, cómo somos un 
medio que ayude alcanzar apren-
dizajes, entre otros. También signi-
ficó una reestructura completa de 
los salones educativos, creando 
espacios pedagógicos armónicos 
y diseñados para invitar al apren-
dizaje, para lo cual se adquirió 
material didáctico Montessori y 
mobiliario que ayude a potenciar 
la metodología”.

“Hoy la idea es poder contar con 
un espacio educativo Montessori en 
sector rural, donde la oferta educa-
tiva es más limitada. Se tratra de 
entregar una oportunidad a los 

niños y niñas de acceder a una 
educación de calidad y gratuita, 
que pudieran optar en el sector 
más urbano”, complementó Silva.

 
NUEVO AUGE EN EL SECTOR 
RURAL DE CONCÓN

Sobre esto, el alcalde Freddy 
Ramírez fue enfático en señalar 
que dichos avances corresponden 
a la actualización urgente que ne-
cesitaba el llamado Sector Rural 
de Concón, que ha vivido durante 
los últimos años un aumento ex-
plosivo en la población. Para esto 
la Municipalidad ha dispuesto de 
distintos mecanismos para mejorar 
la calidad de vida de todos los habi-
tantes del sector.

“La línea de la municipalidad en 
educación va por dos vías, la prime-
ra es innovar y fortalecer nuestros 
equipos, y hoy el Jardín Infantil de 
Puente Colmo se inauguró bajo la 
línea Montessori, lo que se suma 

a nuestras salas multisensoria-
les de las que este año tendremos 
en total tres, y a la integración del 
sector rural al total de la comuna”, 
afirmó el jefe comunal de la Capital 
Gastronómica.

“Hoy el sector rural está mucho 
más integrado, con buses de acer-
camiento y una inversión de $390 
millones para la Escuela Puente 
Colmo y su renovación, y hoy con 
un jardín infantil Montessori único 
en la Provincia y por supuesto en la 
educación pública comunal”, finali-
zó Ramírez.

Inauguran jardín infantil y sala cuna 
Montessori en la zona rural de Concón: 
es la primera experiencia pública en la 
región de Valparaíso

Con una inversión 
municipal de $23 millones 
y la capacitación de 14 
docentes, se dio inicio 
a una nueva página 
en la historia de la red 
municipal de educación, 
lo que se suma a otras 
medidas como buses de 
acercamiento y el arreglo 
completo de la Escuela 
Puente Colmo.
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la más grande del país.
Además, la decisión del tribunal 

de alzada porteño se basa en un 
recurso de protección que inter-
pusieron los dueños del terreno, 

Diversas rutas de la comuna de 
San Antonio amanecieron corta-
das o bloqueadas parcialmente por 
pobladores de la toma ubicada en 
el cerro La Virgen, luego de que la 
Corte Suprema ordenara este fin de 
semana su desalojo.

Cabe recordar que el máximo tri-
bunal del país confirmó el fallo de la 
Corte de Apelaciones de Valparaíso, 
el cual ordenó el 2023 el desalojo 
de esta verdadera megatoma de 
260 hectáreas, que la convierte en 

Antonio desde las 5:00 horas de 
la madrugada de este lunes 25 de 
marzo.

Por medio de un comunicado 
publicado en sus redes sociales, los 
ocupantes del cerro La Virgen se-
ñalaron que "saldremos uno por 
casa a defender nuestro territo-
rio, a realizar la presión social 
para que el Gobierno compre".

Junto con recalcar que "hay que 
ser visibles y unidos", indicaron que 
"independiente de nuestras dife-
rencias de trabajo, es ahora don-
de hay que salir".

Cabe señalar que además de la 
protesta con cánticos y gritos en las 
calles, los sujetos también encen-
dieron barricadas en el camino al 
puerto de San Antonio, por lo que 
bloqueó por completo el tránsito 
vehicular hacia el terminal maríti-
mo.

Como era de esperar, el hecho 
generó una alta congestión vehi-
cular en la comuna porteña, más 
aún considerando que la protesta 
se llevó a cabo en horario punta.

sación, la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso inició una investiga-
ción administrativa en contra 
del juez.

Por el momento, se desconoce 
si la defensa del magistrado será 
asumida por la Defensoría Penal 
Pública o una representación pri-
vada.

El Tribunal Oral en los Penal 
de Viña del Mar informó la fecha 
de formalización del magistra-
do, Alonso Arancibia Rodríguez, a 
quien se le imputan delitos de con-
notación sexual, al ser sorprendido 
grabando a mujeres al interior de 
un gimnasio en Concón.

De esta manera, el juzgado pre-
via solicitud del Ministerio Público, 

fijo para el próximo 12 de abril a 
las 08:50 horas la audiencia de 
formalización.

Los hechos ocurrieron entre di-
ciembre de 2023 y enero del pre-
sente año, cuando una de las de-
nunciantes acusó al magistrado de 
registrar imágenes de connota-
ción sexual de mujeres al interior 
de un gimnasio, ubicado en Aveni-
da Concón con Reñaca.

Paralelo a la causa, una vez co-
nocidos los antecedentes de la acu-
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Fijan fecha para la formalización de juez 
acusado de grabar a mujeres en gimnasio 
de Concón

Pobladores que deben desalojar megatoma 
en San Antonio encendieron barricadas y 
bloquearon el tránsito al puerto de la ciudad

En paralelo a esta causa, 
la Corte de Apelaciones 
de Valparaíso inició 
una investigación 
administrativa en contra 
del magistrado.

quienes reclaman volver a utilizar-
lo.

Frente a esta decisión, los po-
bladores de esta megatoma de-
cidieron salir a las calles de San 

Esto, luego que la Corte 
Suprema confirmara el fallo 
de la Corte de Apelaciones 
de Valparaíso, que ordenó 
el 2023 el desalojo de esta 
toma de 260 hectáreas en el 
cerro La Virgen.

Lunes 25 de marzo
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Editorial

L a sonrisa de un niño es sin 
duda el símbolo más co-
nocido de la esperanza, el 
medidor de la calidad de 

vida de una sociedad. Se puede in-
terpretar como la imagen del amor 
palpable y genuino, sin más intere-
ses de por medio que la simpleza de 
la felicidad. Sin embargo, cuando 
las cosas no están bien, cuando 
se sufre, las lágrimas en aquellos 
pequeños rostros es nuestra peor 
derrota. Les fallamos a quienes 
debíamos proteger.

Ese dolor que nos genera la tris-
teza de un niño es porque la infan-
cia siempre debe ser reflejo de bon-
dad, inocencia y alegría. Nuestro 
inconsciente se sincroniza con esas 
cualidades, las que un día nos hicie-
ron sentir vivos y sin mayores preo-
cupaciones que las de jugar. Con el 
transcurso de los años nos volve-
mos parte de quienes construyen 
esta sociedad y las dificultades 
propias de esa enorme tarea van 
apagando eso que antes nos ha-
cía sonreír constantemente. 

Por eso es que ver a tantos ni-
ños con carencia afectiva, que lo 

en vivo lo que parecía ser un nuevo 
ataque de fuego a los cerros de Val-
paraíso, después de la catástrofe de 
Viña y Quilpué.

Pero no se trata sólo de un incen-
dio más, como muchas veces suele 
terminar sintiéndose la constante 
noticia de siniestros en nuestra 
zona. Murieron dos pequeños y 
tras ellos existe una lamentable 
realidad. Se encontraban al cui-
dado de un tercero que no estaba 
allí cuando más lo necesitaban. 
¿La razón? Sus padres estaban 
presos. El día de su funeral, sólo 
por una pequeña ventana pudie-
ron despedir la caravana fúnebre 

Los niños primero: El peor 
slogan de campaña de la 
clase política

13

están pasando mal o que no tie-
nen las oportunidades que otros 
sí han tenido en nuestro Chile 
duele, y mucho. Sobre todo sabien-
do que tanto políticos de derecha o 
izquierda han manoseado la frase 
"los niños primero", cuando todo 
parece indicar que están al último.

Cerca de la mitad de las residen-
cias de menores en Chile están lle-
nas o sobrepobladas. Uno de cada 
nueve niños que vive en estos ho-
gares está en completo abandono 
y sólo un 7% se encuentra en trá-
mites de adopción.

Las cifras son escandalosas. 
Aproximadamente 4.600 meno-
res de 18 años viven en estos ho-
gares, pero son miles los que hoy 
están en situación de calle.

Números y números, cifras, y 
más cifras, que luego se transfor-
man en nada más que en estadísti-
cas. Eso ocurre en el caso de "Coni-
ta" y "Brayan", los dos menores de 
12 y 16 años que murieron quema-
dos en una casona del Cerro Cor-
dillera pasada la una de la ma-
drugada del 14 de marzo pasado. 
Horas antes la televisión transmitía 

de Conita y Brayan, que son la más 
pura demostración que en Chile los 
niños no están primero, que en 
muchos casos son abandonados 
a su suerte y que sólo serán parte 
de la estadística cuando alguien 
abuse de ellos, mueran acribilla-
dos por alguna pandilla o, en este 
caso, quemados.

La única estadística que val-
dría la pena es saber cuántos 
niños felices existen. Es el único 
número que no conocemos y es cla-
ramente porque "los niños primero" 
ha sido el peor slogan de campaña 
de la clase política.

Lunes 25 de marzo
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la capital, que tendría un costo de 
$323 mil millones y cerca del 4% 
del presupuesto anual del Minsal, 
que para el presente año ascendió a 
$14,6 billones de pesos.

De acuerdo con información re-
velada este lunes por El Mercurio, 
más de 2,7 millones de presta-
ciones se encuentran con atraso 
con el sistema público, y algunas 
personas esperan años antes de 
recibir un tratamiento, mientras 
que otras no corren la misma suerte 
y fallecen esperando.

La situación, que se arrastra 
hace años, se agravó con la pan-
demia y se convirtió en uno de los 
principales desafíos del Ministe-
rio de Salud.

Un informe de la subsecretaría 
de Redes Asistenciales da cuenta 
sobre los costos que el Gobierno 
indica como asociados a las listas 
de espera, los que a diciembre de 
2023 superaban los $654 mil 
millones (unos US$ 671 millones), 
monto que aumenta a medida que 
crece la cantidad de gente sin po-
der acceder a atención.

El detalle de la cifra habla que 
US$ 297 millones serían desti-
nados para resolver las listas de 
espera por cirugías, donde hay 
333 mil intervenciones en la lista, 
y US$ 374 millones tendrían que 
destinarse para las consultas por 
especialidades médicas, donde 
hay más de 2,4 millones de pres-
taciones en espera, señala el mis-

de CNN Chile, Macaya expresó que 
“yo creo que hay una operación 
para debilitar la figura Andrés 
Chadwick solamente por el hecho 
de tener una relación de amistad 
y cercanía con Luis Hermosilla. 
Me parece que no corresponde, que 
no hay ningún antecedente que se 
pueda hoy día decir que lo vincule 
en algo”.

En todo caso, Macaya dijo que, 
de haber un eventual delito de 
violación de secreto, sería “gravísi-

Senador Macaya denuncia “operación” 
contra exministro Chadwick por su 
amistad con abogado Luis Hermosilla: 
“No corresponde”

E l presidente de la UDI, 
senador Javier Macaya, 
denunció una “opera-
ción” en contra de Andrés 

Chadwick, por sus vínculos con 
el abogado Luis Hermosilla, quien 
recibió antecedentes reservados 
del caso Dominga, donde estaban 
imputados el fallecido Expresidente 
Sebastián Piñera y el mismo exmi-
nistro. También lo representó en la 
acusación constitucional. 

En el programa Tolerancia Cero, 

mo”, pero llamó a “no apresurarse 
a entregar conclusiones”. Diputa-
dos pretenden citar a Chadwick a 
declarar  en  comisión.Además, el 
timonel UDI criticó a la vocera Ca-
mila Vallejo por afirmar que “hay 
indicios de una posible red de co-
rrupción de cuello y corbata” y re-
cordó que Hermosilla también fue 
abogado del segundo piso de La 
Moneda.

“En el segundo piso no se ocu-
pa de cuello y corbata, pero bue-

no, era el abogado también del 
segundo piso. Hay que irse con 
cuidado en este tema. Ese es el 
mensaje que le paso al Ejecuti-
vo”, enfatizó Macaya aludiendo a 
Miguel Crispi, jefe de asesores del 
segundo piso, quien aún no es vin-
culado a Hermosilla.

“Lo que se vio esta semana de 
alguna manera es un deslizamien-
to, y lo dijo textualmente la ministra 
vocera de gobierno: Luis Hermosilla, 
delitos de cuello y corbata, y que 
está vinculado a la oposición. Tres 
factores. Yo creo que eso es in-
aceptable porque en el fondo es 
deslizar que acá esto es solamen-
te a un sector político”, añadió.

Por lo mismo, recalcó que “no 
anticipemos conclusiones que 
apunten a un determinado sector 
político”.

671 millones de dólares sería el costo para resolver listas de espera 
del sistema público de salud

mo medio.
El monto anteriormente expues-

to es igual a la construcción de 
dos grandes hospitales, como el 
proyectado para la zona norte de 

“En el segundo piso no se 
ocupa cuello y corbata, 
pero bueno, era el abogado 
también del segundo piso. 
Hay que irse con cuidado en 
este tema. Ese es el mensaje 
que le paso al Ejecutivo”, 
fueron parte de los dichos 
del presidente de la UDI.

Hasta el 31 de diciembre 
de 2023, los costos de 
las garantías retrasadas 
equivalen al 4% del 
presupuesto que el Ministerio 
de Salud contempla para 
el presente año. Una de las 
medias que se consideran 
es apoyarse en el mundo 
privado.
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Los trabajadores de la siderúrgi-
ca de Huachipato anunciaron, a tra-
vés de una declaración pública, que 
el próximo 28 de marzo se llevará 
a cabo una Asamblea General y 
Pública, a la que invitan a todos sus 
asociados de los Sindicatos 1 y 2.

Un número considerable de 
trabajadores de la siderúrgica 
Huachipato se manifiesta desde 
la madrugada de este lunes en el 
frontis de la compañía, a la altura 
de la Rotonda Huachipato en Talca-
huano, región del Biobío, como una 
forma de protesta frente al cierre 
de la empresa anunciado la se-
mana pasada por la gerencia.

Carabineros se hizo presente 
en el lugar para negociar con los 
trabajadores que mantienen blo-
queado el tránsito, generando 
gran congestión desde y hacia 
Talcahuano.

Bajo el lema "Defendamos el 

acero chileno", los trabajadores 
exigen un 25% de salvaguardia 
para enfrentar la compleja situa-
ción, lo que haría viable a la compa-
ñía y evitaría la pérdida de más de 
22 mil puestos de trabajo.

Según Héctor Medina, presidente 

Triple homicidio en Río Bueno: 
matrimonio y su hija son asesinados a 
puñaladas por un familiar

U n matrimonio y la hija 
de ambos, menor de 
edad, fueron asesina-
dos a puñaladas en 

una vivienda de la comuna de Río 
Bueno, Región de Los Ríos. El autor 
del triple homicidio es un familiar 
que fue detenido y, por el momen-
to, se desconocen las razones del 
brutal crimen.

De acuerdo a los anteceden-
tes policiales, el hecho de sangre 
ocurrió en la madrugada de este 
lunes en un inmueble del sector 
Cayurruca, donde Carabineros de-
tuvo a un sospechoso, identificado 
sólo como el hermano del adulto 
asesinado.

Al respecto, el mayor Edgardo 
Olivares señaló que "inmediata-
mente se dio con el autor del ho-
micidio, siendo hermano de una 
de las víctimas”.

Los antecedentes fueron puestos 
en conocimiento de la Fiscalía de 
Río Bueno, que dejó el caso a cargo 
de la Brigada de Homicidios de la 
PDI de Valdivia

En el lugar del crimen, el jefe de la 
BH, subprefecto Hugo Leal, señaló 
que "nos encontramos realizando 
las indagatorias correspondien-
tes y todo lo que tiene que ver con 
el sitio del suceso”.

"Defendamos el acero chileno": Trabajadores de siderúrgica 
Huachipato protestan por el cierre de la empresa

del Sindicato Nº 1 de Trabajadores 
de la acerera, “esta manifestación 
es una respuesta a la necesidad 
de proteger la industria del acero 
en Chile y es una de las muchas 
intervenciones organizadas para 
esta semana”.

El autor del brutal crimen es un 
familiar que fue detenido y, por 
el momento, se desconocen las 
razones de su violento actuar.

Bajo la consigna “Defendamos 
el acero chileno”, cientos de 
trabajadores de la siderúrgica 
se manifiestan este lunes desde 
temprano ante el anuncio de cierre 
indefinido de la empresa.
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Megaoperativo termina con la detención 
de 12 personas y la incautación de droga 
avaluada en $2.800 millones

Efectivos antidrogas del OS7 
de Carabineros, en conjunto con el 
Ministerio Público, realizaron sen-
dos procedimientos en las últimas 
horas de este lunes que permitie-
ron decomisar más de 300 kilos 
de drogas, avaluadas en más de 
2.800 millones de pesos, y dete-
ner a 12 personas.

Se trata de las operaciones “Ca-
mello” y “El Valle”, las que se ori-
ginaron en el norte del país y cuyo 
destino de la droga era la Región 
Metropolitana.

En la primera, Carabineros y 
la fiscalía de Copiapó lograron 
la detención de dos sujetos, un 
chileno y un colombiano quienes 
transportaban más de 100 kilos 
de pasta base de cocaína la que 
venía oculta en un doble fondo del 
pick up de una camioneta.

La droga oculta en 93 paquetes 
fue avaluada en más de 1.202 mi-
llones de pesos.

En tanto en la Operación El Va-
lle, se incautaron 204 kilos de ma-
rihuana las cuales fueron trans-
portadas desde la ciudad de Alto 
Hospicio por una organización 
criminal transnacional conformada 
por 9 colombianos y un chileno.

Secuestro de 
comerciante 
dominicano termina 
con ocho detenidos en 
Independencia

La PDI detuvo a cinco vene-
zolanos y tres chilenos por el se-
cuestro de un comerciante de na-
cionalidad dominicana cometido 
en la comuna de Independencia de 
la región Metropolitana. Los impu-
tados obtuvieron un pago de 40 
millones de pesos por el rescate.

Al respecto, el subprefecto Juan 
Pablo Pardo informó que el secues-
tro ocurrió en noviembre del año 
2023, pero la víctima no denunció 
el hecho en esa oportunidad, por 
lo cual los delincuentes siguieron 
extorsionándolo.

Por lo mismo, el comerciante 

hizo la denuncia y la PDI detuvo a 
los cinco venezolanos, todos con 
situación migratoria irregular, 
tres de ellos con antecedentes po-
liciales, los tres ciudadanos chile-
nos, dos hombres, uno con ante-
cedentes policiales, y una mujer.

Según explicó el subprefecto, 
los venezolanos cometieron el 
delito de secuestro y extorsión, 
mientras que los chilenos facili-
taron las cuentas bancarias para 
los dineros del rescate y las ex-
torsiones. Se investiga si hay más 
víctimas.

Los ocho detenidos quedaron a 
disposición de la Fiscalía Metropo-
litana Centro Norte para su forma-
lización.

La PDI detuvo a cinco 
venezolanos y tres chilenos 
por el secuestro, los que 
obtuvieron un pago de 40 
millones de pesos por el 
rescate.

Efectivos antidrogas del OS7 
de Carabineros, en conjunto 
con el Ministerio Público, 
realizaron las operaciones 
“Camello” y “El Valle”, las 
que se originaron en el norte 
del país y cuyo destino 
de la droga era la Región 
Metropolitana.

7.65mm, un cargador 9mm, mu-
nición balística de diverso ca-
libre y dinero en efectivo, entre 
otras especies.

La investigación a “Los Cha-
nekes” se inició en 2020, tras el 
allanamiento a un punto de venta 
de droga en un departamento, de 
la población Nueva Lo Valledor. 
También en 2021, 2022, 2023 y 
2024 se han realizado operativos 
contra esta banda narco.

Detectives de la Bicrim José 
María Caro en coordinación con la 
Fiscalía Sur, detuvieron a 11 per-
sonas incluidos los líderes de la 
banda narco que operaba en una 
población de la comuna de Pedro 
Aguirre Cerda y otras de la región 
Metropolitana.

En total, los efectivos de la PDI 
realizaron cinco allanamientos 
principalmente en la comuna de 
San Miguel, donde atraparon a 
los cabecillas, y en la población 
Nueva Lo Valledor, de PAC, donde 

funcionaban los centros de aco-
pio y venta de la droga.

Los detectives incautaron 780 
dosis de cannabis con un ava-
lúo de $3.900.000; 1.012 dosis de 
clorhidrato de cocaína avaluadas 
en $10.120.000; 28.765 dosis de 
cocaína base con un avaluó total 
de $28.765.000; y 10 dosis de ke-
tamina avaluadas en $100.000.

Además, los funcionarios poli-
ciales decomisaron tres vehículos 
de alta gama, dos armas de fuego 
tipo pistola, un cargador calibre 

Nuevo golpe contra el narcotráfico: líderes de 
la banda “Los chanekes” fueron detenidos

Detectives de la Bicrim 
José María Caro en 
coordinación con la 
Fiscalía Sur, detuvieron 
a 11 personas incluidos 
los líderes de la banda 
narco que operaba en una 
población de la comuna 
de Pedro Aguirre Cerda 
y otras de la región 
Meotrpolitana.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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camiones en horarios punta, habrá 
mayor congestión; y tenemos un 
sistema de cámaras en todas las 
autopistas, vamos a estar notifi-
cando las infracciones a quienes 
no cumplan la restricción”.

La autoridad policial también 
hizo un llamado a los conductores 
a estar siempre atentos a las con-
diciones del tránsito, sobre todo a 
quienes utilizan el celular mien-
tras manejan.

“El año pasado hubo 15 per-
sonas fallecidas. Si vamos a via-
jar en familia, si vamos a viajar 
acompañados, pásele el celular al 
copiloto, porque esa es la principal 
causa de accidentes fatales que tu-
vimos el año pasado”.

Las tres principales causas de 
accidentes con saldo de muerte, 
según la general Marcela González, 
son no respetar el límite máximo 
de velocidad, conducir bajo esta-
do de ebriedad y el mencionado 
uso del teléfono móvil.

La policía uniformada dio a co-
nocer este lunes el plan de contin-
gencia que se aplicará con motivo 
del fin de semana largo, comen-
zando los servicios preventivos el 
jueves 28 de marzo para terminar 
el domingo 31.

Lo anterior, en el marco del lan-
zamiento del Plan Nacional de 
Fiscalizaciones Preventivas con 
motivo de Semana Santa, en el 
Terminal de buses Pajaritos, donde 
encabezaron la actividad el subse-
cretario de Prevención del Delito, 
Eduardo Vergara; el alcalde de Lo 
Prado, Maximiliano Ríos; y la jefa 
de Zona de Tránsito, Carreteras y 
Seguridad Vial de Carabineros, ge-
neral Marcela González.

Según la uniformada, Carabine-

ros desplegará este fin de sema-
na largo 1.300 efectivos en todo 
el país, ubicados en las principales 
rutas de acceso, tanto en la Región 
Metropolitana, como en las regio-
nes.

También habrá presencia po-
licial en los terminales de buses, 
desde las primeras horas del jueves 
28, y en las carreteras. “Viernes, 
sábado y domingo vamos a estar 

Temporada estival termina con 220 
personas rescatadas: 70% de los 
accidentes ocurrieron en playas no 
aptas para el baño

C on un total de 220 per-
sonas rescatadas vi-
vas y 16 ahogados, la 
Armada cerró la tempo-

rada estival 2023-2024.
El total de 236 casos, según ex-

plicó la Autoridad Marítima Na-
cional, representa un incremento 
cercano al 26% respecto al verano 
anterior.

Además, el 70% de los acciden-
tes ocurrió en playas no aptas 
para el baño. Nuevamente, la im-
prudencia temeraria fue el factor 
de mayor incidencia, con 153 casos; 
le siguieron actividades recreativas 
con 59, y en tercer lugar, de manera 
compartida, descuido de padres y 
acción de salvamento por terceros 
con 8 casos, respectivamente.

Asimismo, entre los meses de 
diciembre del 2023 y marzo del 
presente año se destinó un total de 
83,446 horas hombre para perso-
nal de patrullaje terrestre, 12.367 
horas de operación de embarcacio-
nes para patrullaje marítimo y 280 
horas de vuelo de helicópteros.

Finalmente, el total de playas 
para esta temporada alcanzó las 
990, de las cuales solo 135 estaban 
catalogadas como aptas para el 
baño.

Semana Santa: más de 
420 mil vehículos dejarán 
la Región Metropolitana
haciendo controles de velocidad en 
las distintas rutas. Estaremos en 
los terminales realizando alco-
test y narcotest a los conductores 
de buses para dar tranquilidad a 
las personas que salgan de la ca-
pital”, señaló González.

También Marcela González ade-
lantó que la principal congestión 
se espera sea el jueves, a contar 
de las 15 horas y hasta pasadas 
las 22 horas de ese día. Aseguró 
que, si bien la cifra de 420 mil auto-
móviles es un número no tan consi-
derable, sí es importante porque se 
trata prácticamente de cuatro días 
de descanso.

De esta manera, el llamado de la 
autoridad policial es a que quie-
nes dejen Santiago vía terrestre 
lo hagan el jueves a primera hora 
para evitar congestión.

“También hacemos un llama-
do a la restricción de camiones. 
Necesitamos que se cumpla esta 
restricción porque van a suceder 
dos cosas: si tenemos presencia de 

La Armada a través de 
la Autoridad Marítima 
Nacional informó que la 
imprudencia temeraria 
fue el factor de mayor 
incidencia con 153 casos.

Carabineros anunció plan 
de contingencia para 
el fin de semana largo 
y la presencia de 1.300 
efectivos en las principales 
rutas del país.
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E l Consejo de Seguridad 
de Naciones Unidas ha 
aprobado este lunes por 
primera vez una resolu-

ción impulsada por Argelia y otros 
nueve países miembros no perma-
nentes que pide un alto el fuego 
"inmediato" durante el mes de 
Ramadán en la Franja de Gaza, 
donde han muerto más de 32.300 
personas como consecuencia de 
la ofensiva militar del Ejército de 
Israel sobre el enclave palestino.

"El Consejo de Seguridad aca-
ba de aprobar una resolución 
largamente esperada sobre Gaza, 
exigiendo un alto el fuego inme-
diato y la liberación inmediata e 
incondicional de todos los rehe-
nes", ha indicado el secretario ge-
neral de la ONU, António Guterres, 
en la red social X.

El texto ha sido aprobado con 
14 votos a favor, ningún voto en 
contra y una abstención, la de 
Estados Unidos. El Consejo había 
rechazado previamente una en-

mienda de Rusia en la que defendía 
más contundencia en el lenguaje 
utilizado.

El embajador argelino ante la 
ONU, Amar Bendjama, ha celebra-
do que el Consejo finalmente asuma 
su responsabilidad de "mantener la 
paz y la seguridad internacionales". 
"Tenemos la obligación de poner 
fin al derramamiento de sangre 
antes de que sea tarde", ha expre-
sado.

Por su parte, la representante de 
Estados Unidos ante Naciones Uni-
das, Linda Thomas-Greenfield, ha 
asegurado que Washington apoya 
los objetivos contenidos en el texto. 
"De hecho, fueron el fundamento de 
la resolución que presentamos la 
semana pasada", ha recordado.

Asimismo, ha pedido a los esta-
dos miembro del Consejo que pi-

dan claramente que Hamás acep-
te el acuerdo que se ha puesto 
sobre la mesa y ha explicado que 
el alto el fuego se pondrá en mar-
cha con la liberación del primer 
rehén retenido por Hamás.

En concreto, la resolución pide 
"un alto el fuego inmediato du-
rante el mes de Ramadán res-
petado por todas las partes que 
conduzca a un alto el fuego per-
manente y sostenible". Asimismo, 
exige el retorno de los rehenes re-
tenidos por el Movimiento de Resis-
tencia Islámica (Hamás).

Además, pide garantizar el ac-
ceso humanitario para atender 
las necesidades médicas de la 
población gazatí, mientras que 
también subraya la urgencia de 
ampliar el flujo de asistencia, re-
forzar la protección de los civiles 

y eliminar todos los obstáculos 
para la entrega de ayuda al enclave 
palestino.

El texto, que es el primero que se 
aprueba en el Consejo en el que se 
pide un alto el fuego en la Franja de 
Gaza, también alude a que las par-
tes deben cumplir "con sus obli-
gaciones bajo el Derecho Interna-
cional en relación a las personas 
que detienen".

Esto se produce después de que 
Rusia y China vetaran el pasado 
viernes una texto que pedía un 
alto el fuego en Gaza presentado 
por Estados Unidos, que ha negado 
hasta tres propuestas previas para 
el cese de hostilidades en el enclave 
palestino

Estados Unidos se ha abstenido 
en la votación pese a que el Gobier-
no del primer ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu, afirmó que 
si se aprobaba un alto el fuego en 
Gaza en el Consejo de Seguridad 
cancelaría la visita de una delega-
ción israelí a Washington.

Consejo de Seguridad de la ONU aprobó 
un alto el fuego "inmediato" en Gaza

"El Consejo de Seguridad acaba de aprobar una resolución 
largamente esperada sobre Gaza, exigiendo un alto el fuego 
inmediato y la liberación inmediata e incondicional de todos 
los rehenes", ha indicado el secretario general de la ONU, 
António Guterres.
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E l Kremlin ha evitado va-
lorar este lunes la reivin-
dicación planteada por 
Estado Islámico tras el 

atentado del viernes en un audi-
torio de las afueras de Moscú ale-
gando que "hay una investigación 
en curso", al igual que también ha 
optado por no comentar el estado 
en que comparecieron ante el juez 
los principales sospechosos, con 
marcas visibles de golpes e inclu-
so semiinconscientes.

"Hay una investigación en curso, 
y es extremadamente erróneo por 
parte de la administración presi-
dencial hacer comentarios sobre 
el curso de la investigación", ha 
dicho el principal portavoz del Kre-
mlin, Dimitri Peskov, para esquivar 
valoraciones sobre el ataque al Cro-
cus City Hall.

El ataque, que dejó 137 muer-

tos y unos 180 heridos, ha sido 
reivindicado por el grupo yiha-
dista a través de varios mensajes 
difundidos por sus servicios de 
propaganda, pero Rusia ha optado 
en cambio por responsabilizar a 
Ucrania. Once personas han sido 
detenidas por estos hechos, entre 
ellos cuatro supuestos autores 
materiales.

El atentado se produjo apenas 
unas semanas después de que 
Estados Unidos y Reino Unido 
alertasen del riesgo terrorista, 
pero Peskov también ha afirmado 
que por ahora no hay ningún tipo 
de contacto con los países occiden-
tales en relación a las pesquisas en 
curso, según las agencias de noti-
cias oficiales rusas.

Entretanto, las autoridades no 
descartan que el número de víc-
timas por el asalto al auditorio 
pueda aumentar, ya que siguen 
los operativos de búsqueda. El 
gobernador regional, Andrei Voro-
biov ha afirmado que los servicios 
de emergencia ya han retirado es-
combros de dos tercios del local y 
que este operativo se prolongará 
al menos hasta el martes por la 
tarde.

23Internacional

Kremlin no cree en autoría de Estado 
Islámico e insiste en acusar a Ucrania 
por el mortal ataque terrorista en Moscú

El ataque, que dejó 137 muertos y unos 
180 heridos, ha sido reivindicado por 
el grupo yihadista a través de varios 
mensajes difundidos por sus servicios 
de propaganda, pero Rusia ha optado en 
cambio por responsabilizar a Ucrania.
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argentino sostuvo que "quedamos 
muy conformes con la actuación 
en el primer partido, así que re-
cién este martes vamos a confir-
mar el equipo. Estamos observan-
do, conociéndonos, estamos en esa 
etapa y cualquier opción que crea-
mos conveniente nos puede servir".

Además, sobre el momento de 
Francia, que lleva dos partidos sin 
ganar y viene de perder ante Ale-
mania (2-0), comentó que "las crí-
ticas cuando no se ganan siempre 
afloran para cualquier selección. 
Molestan, pero todos pasamos 
por lo mismo. Estamos acostum-

brados, así que no creo les afecte en 
lo más mínimo".

Respecto a cómo enfrentarán 
el duelo ante estrellas como Kylian 
Mbabpé, dijo que "nadie descono-
ce la capacidad de sus jugadores, 
las respetamos. Más allá de Mba-
ppé u otras figuras, pensamos en 
nosotros. Tener cuidado cuando 
ataquen, tener marcas, pero en 
función que no limiten a Chile y lo 
que queremos ver en el campo. Es-
tos partidos se deben tomar como 
algo que nos potencia y nos haga 
crecer. No hay un plan anti-Mba-
ppé. Es un jugador diferente, que 
sale de cualquier plan".

Sobre Alexis Sánchez, Gareca co-
mentó que "quiero que sea figura, 
él puede sostener un rendimiento 
importante donde sea. En el Inter 
lo ha sido, pero no con la continui-
dad que está buscando. Está en 
una etapa que puede hacer lo que 
quiera, que sea feliz. Su carrera ha 
sido brillante. Donde esté queremos 
contar con él".

que estarán disputando sus cupos 
para los Juegos Olímpicos, por lo 
que se espera que la competencia 
sea muy reñida entre todos los asis-
tentes.

La organización explicó que la 
competición abarcará el icónico 
circuito de Viña del Mar, recorrien-
do playa El Sol, el borde costero 
y puntos emblemáticos, como 
avenida San Martín, La Marina, el 
Reloj de Flores y el cerro Castillo.

Desde las 8:00 horas de la ma-
ñana del domingo 31 de marzo, las 
calles de Viña del Mar albergarán 
la segunda Copa Continental de 
Triatlón.

Representantes de toda América 
llegarán a la Ciudad Jardín a parti-
cipar del trote, nado y ciclismo por 
las principales calles del borde cos-
tero de la comuna.

Serán 41 los atletas hombres y 
14 las mujeres que participarán de 

este evento, desde países como Es-
tados Unidos, Argentina, Canadá y 
Chile.

En ese sentido, se informó que 
las mujeres serán las encargadas 
de abrir la jornada de este domin-
go, a las 8:00 horas, mientras que 
los hombres lo harán a las 9:10.

Luego vendrá la categoría 
abierta a todas las edades, princi-
palmente entre los 7 los 65 años, 
quienes podrán hacer el trayecto en 

familia.
Cabe hacer presente que en esta 

oportunidad participarán atletas 

Copa Continental de Triatlón en Viña del Mar 
entregará cupos para los Juegos Olímpicos

Ricardo Gareca anticipa 
duelo entre la Roja y Francia: 
"No hay un plan anti-Mbappé"

La Selección Chilena cerrará 
esta fecha FIFA de marzo con el 
amistoso de este martes ante Fran-
cia en Marsella (17:00 horas), com-
binado subcampeón del mundo.

Este lunes, el técnico de la Roja, 
Ricardo Gareca, anticipó el cotejo 
ante el elenco galo y manifestó lo 
que espera ante el conjunto euro-
peo.

"Uno siempre queda conforme 
con ganar, más sabiendo el rival, 
que es fuerte. Ha ganado un título 

mundial, fue subcampeón. Pero 
más allá de lo que es Francia, lo 
que me gustaría es ratificar la 
intención de ganar, sostener en 
el tiempo la idea futbolística, 
algo que nos afiance como grupo. 
Independiente del rival que en-
frentemos, la idea es que el equi-
po mantenga una idea, un estilo. 
Cualquier jugador que considere-
mos se le podría presentar la opor-
tunidad", expresó el "Tigre".

Sobre la formación, el estratego 

El DT de Chile señaló también 
que "nadie desconoce la 
capacidad de sus jugadores, 
las respetamos. Más allá 
de Mbappé u otras figuras, 
pensamos en nosotros".

Competición tendrá su 
largada a las 8:00 horas 
de este domingo 31 de 
marzo en categoría 
mujeres, mientras 
que la de los hombres 
comenzará a las 9:10 
horas.
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Tras superar la etapa previa, 
Colo Colo debutará en la fase gru-
pal de la Copa Libertadores 2024 
el próximo miércoles 3 de abril, 
cuando reciba a Cerro Porteño.

Sin embargo, el estadio Monu-
mental está en duda, debido a que 
el reducto de Macul no ha sido 
aprobado por la Conmebol por el 
mal estado del terreno de juego. 
De hecho, veedores del organismo 

se acercarán este lunes al recinto 
para revisar in situ la cancha y di-
rimir si dejan jugar al Cacique en 
Pedrero.

Uno que se refirió a esta situa-
ción fue Arturo Vidal, quien en el 
marco de la despedida del fútbol de 
Jaime Valdés, defendió el estadio 
del conjunto albo y le pidió a la 
Conmebol que sea igual de exi-
gente con el resto de los clubes.

"Si van a revisar esta cancha 
deberían revisar todas las otras 
y creo que la del Monumental es 
una de las mejores que hay en 
Sudamérica", expresó el "king".

Además, aprovechó de referirse 
a su estado físico, porque no juega 
desde el pasado 13 de marzo ante 
Sportivo Trinidense: "Cada día me 
siento mejor, ya estoy recuperan-
do la musculatura, el estado físico 
así que eso me tiene muy conten-
to, pero todavía tengo varios días 
para llegar de la mejor forma al 
partido de la Copa Libertadores".

A pesar de que Guillermo Ma-
ripán tuvo que ser liberado de la 
Selección Chilena por lesión, el de-
fensa nacional hace noticia por la 
opción de partir del Mónaco ante el 
interés de Turquía.

Es que un club grande de ese país 
como el Besiktas, cuadro donde ya 
militaron en el pasado Gary Medel 
y Enzo Roco hace algunas tempora-
das, lo pretendería fichar.

De acuerdo al sitio turco Sporx, 
"se han logrado grandes avances 
con el manager del zaguero de 29 
años, quien está en la lista de se-
guimiento del equipo y enfrenta-
rá su último año de contrato".

Ese factor sería clave para las 
negociaciones, debido a que el Mó-
naco no espera obtener menos de 
10 millones de euros por el ex Uni-
versidad Católica.

El citado medio añadió que el 
zaguero chileno "se muestra po-
sitivo sobre la oferta de los blan-
quinegros” y que será al final de la 
actual temporada cuando comien-
ce la recta final de las conversacio-
nes.

Guillermo Maripán podría partir al Besiktas de 
Turquía por unos 10 millones de euros

Arturo Vidal le envió directo 
recado a la Conmebol por 
cancha del Monumental: "Una 
de las mejores que hay en 
Sudamérica"

El formado en Universidad 
Católica dejaría el Mónaco 
al final de la temporada para 
recalar en uno de los gigantes 
del país turco, donde ya jugaron 
Gary Medel y Enzo Roco.

El volante de Colo Colo 
se quejó por las críticas 
que han surgido por el mal 
estado del campo de juego 
del reducto de Macul, el 
cual está en duda para que 
el Cacique pueda ejercer 
su localía en la fase grupal 
de Copa Libertadores.
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4:00 AM me empezó un dolor muy 
fuerte en los ovarios. Tengo el dis-
positivo Mirena y pensé que se me 
había dado vuelta. Soy cero alhara-
ca y voy a la clínica sólo para hacer-
me exámenes, nunca por dolor, pero 
esta vez no lo pude controlar".

Ya en el lugar, relató que "me vio 
un doctor de urgencias ginecológi-
cas y me hizo un examen. Me contó 
que no era el dispositivo, sino que 
tenía un quiste reventado en el 
ovario derecho, que era muy grave 

porque la sangre podía traspasar-
se al estómago y habría que hacer 
cirugía para limpiar eso y sacar los 
restos del quiste".

"Fue heavy porque me dijeron 
que me tenían que internar al tiro 
y había que esperar unas horas 
para ver cómo procedían", aña-
dió.

Tras cambiarse de clínica por no 
tener isapre, señaló que "me dije-
ron que la hemorragia interna 
estaba dentro de un ovario y eso 
provocaba mucho dolor, pero que 
todavía no era necesario operar y 
que debía permanecer en observa-
ción".

"Fue la mejor noticia porque 
en un par de días me voy fuera de 
Chile. Estoy en reposo y el dolor me 
ha bajado. Por suerte el cuerpo lo 
está reabsorbiendo y tengo que ir 
a control en la semana", concluyó 
la ex participante de GH Chile.

do que maltrató verbalmente a 
los míos. Es una perra y ojalá nun-
ca se cruce en mi camino, lo digo 
porque miedo sólo (tengo) a Dios”, 
concluyó en el mensaje que com-
partió en las historias de su cuen-
ta personal de Instagram, la que 
acompañó de una fotografía de la 
pareja en las clases de cocina ve-
gana que asistieron el pasado fin 
de semana, la que posteriormente 
borró.

A través de redes sociales, la ac-
tual participante de “Tierra Brava” 
Daniela Aránguiz lanzó una grave 
acusación contra su ex marido, el 
exfutbolista Jorge “Mago” Valdi-
via y su actual pareja, la diputada 
Maite Orsini.

Lo anterior, ya que la ex chica 
“Mekano” utilizó su plataforma 
de Instagram para lanzarse en pi-
cada contra el padre de sus hijos, 
y la parlamentaria, a quien acusó 
de maltratar de forma verbal a 
sus hijos. 

“Le tocaba con sus hijos y no es 
capaz de ir a buscarlos ni dejarlos 
a las actividades que ellos tie-
nen. Los deja esperando y los tiene 

completamente abandonados”, 
comenzó exponiendo Aránguiz a 
través de la sección de historias de 
la red social.

En esta línea, la ex panelista de 
“Zona de Estrellas” agregó que 
revela esta información “porque 
me llama mucho la atención que, 
cuando un hombre se separa, 
piensa que también se separa de 
los hijos y los abandona, vulne-
rándolos completamente. Es una 
pena, ya que también fui una hija 

abandonada por su padre”.
Bajo este contexto, Aránguiz 

continuó arremetiendo contra Val-
divia y Orsini, asegurando que “es 
una pena que los hombres casti-
guen a sus hijos por no aceptar 
a sus parejas, sobre todo cuando 
estas parejas han maltratado a 
sus hijos, como lo que pasó en este 
caso”.

“Me da mucha pena cómo se 
ríen de la gente, o que Maite haga 
tantas campañas con niños, sien-

Daniela Aránguiz en picada contra Jorge Valdivia 
y Maite Orsini: acusó a la diputada de maltratar 
verbalmente a sus hijos

“Me da mucha pena cómo se 
ríen de la gente, o que Maite 
haga tantas campañas con 
niños, siendo que maltrató 
verbalmente a los míos”, 
fueron parte de las palabras 
de la actual participante 
de “Tierra Brava” contra la 
parlamentaria, quien es la 
actual pareja del padre de 
sus hijos.

Quiste en un ovario mandó 
derecho a la clínica a Francisca 
Maira: "Fue heavy"

Un fuerte dolor en los ovarios 
obligó a Francisca Maira, ex parti-
cipante de «Gran Hermano», a sus-
pender una reunión con amigos.

Pero eso no fue todo, pues la do-
lencia la llevó derecho a la clínica 
durante horas de la madrugada del 

sábado 23 de marzo recién pasado.
La ex chica reality señaló a Las 

Últimas Noticias que "compartí lo 
que me pasó porque estuve dur-
miendo todo el día sábado".

Luego, precisó que "estaba pa-
sándolo bien y alrededor de las 

Pese a los fuertes dolores 
que sintió, la ex chica reality 
contó que "estoy en reposo 
y el dolor me ha bajado. 
Por suerte el cuerpo lo está 
reabsorbiendo y tengo que ir 
a control".
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Al ser consultada por su reciente 
separación de Ríos, Pavic comenzó 
asegurando que “para mí, a lo me-
jor podría haber sido mucho más 
cómodo sentir que, bueno, estoy 
peleando por algo, o sea, que quie-
ro algo y que estoy en contra de la 
corriente sobre eso y decir, ¿sabes 
qué? ya me aburrí, no, ya vuelvo 
a mi vida normal y sigo tal cual 
como siempre”.

“Así como tú eres el ejemplo 

para muchos jóvenes, yo quiero 
ser el ejemplo para mis hijos”, 
añadió en su relato, revelando de-
talles de sus inicios, cuando am-
bos se conocieron en un evento de 
tenis. “Él no sabía cómo acercarse, 
yo creo, porque en algún minuto un 
amigo me dijo: ‘oye, yo creo que tú le 
gustas a él’”, desclasificó. 

Bajo esta línea, la influencer de-
talló la relación actual que mantie-
ne con el “Chino”, donde se sinceró 
sobre sus actuales sentimientos. 
“Siento que…mi amor por él es in-
condicional. Mi sueño es poder 
ser amiga de él en algún minu-
to y así poder salir con los niños 
juntos y tener conversaciones de 
‘cuéntame cómo está tu vida’ y ‘yo 
la mía’, porque en algún minuto fui-
mos amigos”, aseguró.

“Está súper cordial el tema, 
de hecho, él va con su polola a la 
casa”, concluyó, revelando que en 
la actualidad mantienen una exce-
lente relación.

Paula Pavic y su actual relación 
con Marcelo “Chino” Ríos: “Mi 
amor por él es incondicional”

Paula Pavic alcanzó gran no-
toriedad en nuestro país al ser la 
esposa durante 16 años del exte-
nista nacional Marcelo “Chino” 
Ríos, con quien luego de tres hijos 
en común, decidieron poner fin a su 
matrimonio. 

Ahora, la también creadora de 
contenido fue una de las más re-
cientes invitadas del estelar de Chi-
levisión “La Divina Comida”, donde 
desclasificó detalles de su actual 
relación con el ex número uno del 
mundo. 

“Está súper cordial el tema, de hecho, 
él va con su polola a la casa”, expuso la 
exesposa del extenista nacional, con quien 
estuvo casado por 16 años y mantienen 3 
hijos en común.

En el mas reciente capítulo emi-
tido de “Tierra Brava “ por Canal 13, 
Pamela Díaz mantuvo una cerca-
na conversación con Alexandra 
Méndez, más conocida como la 
“Chama”, junto a quien se since-

ró sobre su reciente quiebre con 
Jean-Philippe Cretton.

“¿Hace cuánto que no pololeas?”, 
le consultó la “Fiera”, a lo que la 
modelo venezolana le respondió: 
“Hace como un año y medio, dos (...) 

no he salido con nadie más, pero 
hay chicos súper lindos también 
como detrás, pero ninguno de la 
tele, nada. Solo chicos normales”.

“Sí po’, con tu carácter, amiga, 
no puedes tener a un gallo con el 

Pamela Díaz entregó desconocidos 
detalles de su quiebre con Jean-
Philippe Cretton: “Es complicado”

mismo carácter tuyo”, le indicó la 
conductora de “Sin Editar”, a lo que 
“chama” directamente le preguntó: 
“¿Cuándo te separaste?”.

“Yo no me divorcié, o sea, sí, pero 
hace años, ahora estaba con otra 
persona, pero terminamos hace 
como 5 meses”, desclasificó Díaz, 
refiriéndose a su relación con el ani-
mador Jean-Philippe Cretton.

“Si hubiese estado en pareja, 
no hubiera entrado (al reality)”, 
añadió la “Fiera”, a lo que la vene-
zolana expuso que mantener una 
relación con alguien que trabaja 
en televisión es “complicado”.

“Peleamos mucho, como que no 
pudimos llegar a acuerdo (...) no lo 
siento así, he tenido parejas que 
no he mostrado, otras sí, me 
casé en televisión también. Pero 
no sé, depende de la seguridad, 
igual yo tampoco soy una mina 
fácil de llevar”, concluyó Pamela 
la conversación, siendo una de las 
pocas veces que se ha referido en 
pantalla a su quiebre con Jean-Phi-
lippe Cretton.

La conductora de “Sin Editar” 
se refirió a su complejo 
término con el animador en 
el más reciente capítulo de 
“Tierra Brava”.
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